

Betriebspraktikum 2022: Information für die aufnehmenden Betriebe

Sehr geehrte Damen und Herren,

für die Schülerinnen und Schüler der Mittelstufe an Gymnasien in Schleswig-Holstein ist ein Betriebspraktikum vorgesehen. Am Gymnasium Kaltenkirchen wird es in der 9. Klasse durchgeführt. Im Schuljahr 2021/22 findet das Betriebspraktikum statt von

Montag, 07. März, bis Freitag, 18. März 2022.

Das Betriebspraktikum ist eine schulische Veranstaltung. Daher besteht für den genannten Zeitraum Versicherungsschutz seitens der Schule.

Die Schülerinnen und Schüler werden im Unterricht auf verschiedene Aspekte der Arbeitswelt vorbereitet. Das Betriebspraktikum in der gymnasialen Mittelstufe soll sich deutlich von dem der Gemeinschaftsschule, wo es vorrangig der persönlichen Berufsfindung dient, und dem Wirtschaftspraktikum der Qualifikationsphase (Q1) des Gymnasiums (dort vorrangig Wirtschaftsordnung in Theorie und Praxis) unterscheiden. Das Betriebspraktikum der 9. Klassen soll - je nach den Möglichkeiten der aufnehmenden Betriebe - die Schülerinnen und Schüler in folgenden Bereichen zu neuen Erfahrungen und Kenntnissen führen:

- Realerfahrung der Arbeitswelt
- Erweiterung der wirtschafts- und betriebskundlichen Kenntnisse
- Frühorientierung in verschiedene berufliche Bereiche
- Hilfe zur eigenen Lebensplanung.

Die Schülerinnen und Schüler werden während des Praktikums einmal von einer Lehrkraft unserer Schule nach vorheriger Terminabsprache im Betrieb besucht, sofern dies das Infektionsgeschehen zu lässt. Wir würden uns freuen, wenn zu dem Besuchstermin auch ein Ansprechpartner aus dem Betrieb Zeit für die Lehrkraft hätte. Um uns die Planung und Organisation des Praktikums zu erleichtern, füllen Sie bitte auf dem Meldebogen für die Schüler/innen die Angaben zu Ihrem Betrieb vollständig aus.

Das Betriebspraktikum muss Einblicke in Berufsbilder und verschiedene Betriebsabläufe ermöglichen können. Diese Vorgaben sind auch bei kleinen Betrieben verbindlich.

Die tägliche Arbeitszeit muss zwischen 6 und 8 Stunden liegen, eine Bezahlung der Praktikanten ist nicht vorgesehen. Die Schülerinnen und Schüler sollen über ihre Tätigkeiten im Betrieb Protokoll führen, denn im Anschluss an das Praktikum ist ein Praktikumsbericht anzufertigen.

Wir wissen, dass Sie und Ihre Mitarbeiter mit der Betreuung eines Praktikanten eine erhebliche Belastung auf sich nehmen. Dafür möchten wir Ihnen schon jetzt danken.

Mit freundlichen Grüßen

Mittelstufenleiterin, StD' & Assistenz, StR
I. Schmalfeld R. Heinrichs

Diese Information muss von der Schülerin bzw. dem Schüler bei der Bewerbung dem Betrieb vorgelegt werden.